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令和 3年度 第 2回瑞浪市男女共同参画社会推進会議要旨 

日 時：令和 3年 11月 26日（金） 13時 30分～14時 50分 

会 場：瑞浪市保健センター ３階大会議室 

出席者（敬称略）： 渋谷典子、古澤辰広、龍頭美雪、浅沼克郎、野田順子、勝股文雄、 

中山千鶴、大竹悦子、渡邉喜美代、唐 蓉嵐、須藤茂美、河野通昭、 

各務和子、安部由貴 

<事務局> まちづくり推進部長 小木曽昌弘、生活安全課長 工藤雄一 

生活安全課人権啓発係 奥村新子、山崎道美 

議 事 : （１）「第 2次みずなみ男女共同参画プラン（後期）」の進捗報告 

（２）令和 3年度 瑞浪市男女共同参画市民講演会について 

（３）今後のスケジュールについて 

（４）その他 

内容 

（進行：事務局） 

１．まちづくり推進部長あいさつ 

（部長）本日はお忙しい中、男女共同参画推進社会推進会議にご参加くださり、ありがとうございます。

昨年のこの時期を思い返しますと、コロナ感染者が徐々に増え始め、１月には関東１都３県に緊急

事態宣言が、岐阜県でも独自の非常事態宣言が出されていたかと思います。今年度は、今のとこ

ろ市内新規感染者はしばらく出ておらず、落ち着いた状況ではありますが、年末年始に向け引き

続き、基本的な感染症対策の徹底を呼びかけていきたいと考えています。 

   さて、瑞浪市では、今年度より、「第２次瑞浪市人権施策推進指針」の推進期間が始まりました。

人権をめぐる状況は、今後ますます複雑化・多様化されることが予想されます。平成２９年度の男

女共同参画に関する意識調査では、女性ほど「社会全体で男性の方が優遇されている」と回答し、

その理由を「男女の役割分担についての固定観念が根強いから」とする市民の割合が高いという

結果が出ています。次の調査は来年度、令和４年度ですので、こうした結果がどのように変化して

いるか、気になるところです。また、本市における創業支援施策を強化する中、都市部から U ター

ンした女性が起業し、活躍されるケースも増えています。今後も、男性・女性を問わず全ての個人

が、喜びも責任も分かち合い、その能力・個性を発揮できる社会の実現を目指して、地道にしっか

りと啓発活動を進めていきたいと考えておりますので、ご協力いただきますようよろしくお願いいた

します。 

当推進会議は、「第２次みずなみ男女共同参画プラン（後期）」の推進について、専門的見地及

び市民のお立場から、幅広く助言や意見をいただくために開催する会議です。本日も、忌憚のな

いご意見をいただきますよう、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

２．座長あいさつ 

（座長）みなさん、こんにちは。こうして顔と顔を合わせられる幸せを感じております。令和元年度、2

年度と、市民講演会が中止となってしまいましたが、今年度こそ開催できるよう祈っております。講

師を務めていただく田巻先生とは親しくさせていただいており、みなさんからいただいたコメントな

どをしっかり届けます。市民の方と一緒に作り上げる講演会となることを願っております。本日の会

議もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

３．議事 

（１）「第２次みずなみ男女共同参画プラン（後期）」の進捗報告 

（座長）議事 1 について、事務局から説明願います。 
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（事務局） （資料に基づき説明） 

（座長）何かご質問はありますか。 

    （間） 

（座長）自治会長は、全体で何人おられますか。また、どういった区の区長が女性なのでしょうか。 

（事務局）自治会長、つまり区長ですが、全体で 107 人、内女性区長が 2 人となっています。女性が

区長を務めている区につきましては、輪番制で代表を決めている区、と聞いております。 

（座長）女性区長は全国的にとても少ないため、瑞浪市に 2人いらっしゃるというのはすごいなと思い

ました。もう少し増えていくと嬉しく思います。他に何かありませんか。 

（間） 

  ないようですので、次に移ります。                

 

（２）令和３年度 瑞浪市男女共同参画市民講演会（内容・役割分担）について 

（座長）議事 2について、事務局から説明願います。 

（事務局） （資料に基づき“講演会の内容・役割分担について”を説明） 

   ・講師の田巻氏の紹介 

・講師、座長、事務局での打合せ内容・チラシについての説明、周知依頼 

   ・アンケート結果表について 

   ・タイムスケジュール、役割分担、会場レイアウト、アンケート用紙について 

（座長）広報についてですが、チラシを渡しても来られない方も多いかと思いますが、声かけをして、

まず知ってもらう、ということも啓発の一つです。市の広報、貼られたポスター、渡されたチラシ、と

様々なところで何度も講演会の情報を目にすれば、行こうかなと思う人もいるはずです。講演会に

ご参加いただき、弁護士の先生はとっても身近な存在で、困った時に相談でき、頼りになる方だと

知っていただければ、とも思います。学生さんや学校の先生にもぜひ広報をお願いします。何か、

講演会の内容についての質問はありませんか。 

  （間） 

ないようですので、当日の役割分担について考えていきたいと思います。希望する役割を立候

補でお願いします。 

     

≪役割分担 決定≫ 

  

（座長）スケジュール、レイアウト、アンケートについて、何かありますか。 

  （間） 

アンケートについては、昨年度、この会のみなさんで話し合ったことが反映されています。 

いかがでしょうか。 

  （間） 

当日の詳細については、事務局から皆さんへ改めて連絡をお願いします。 

それでは、次に移ります。 

 

（3）今後のスケジュールについて 

■市民講演会 

日時：令和４年１月１５日（土） 13：30～15：00 

会場：瑞浪市総合文化センター ３階講堂  
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■第３回推進会議（講演会後） 

日時：令和４年１月１５日（土）  

会場：瑞浪市総合文化センター ３階講堂 

内容：講演会の振り返り、次年度の方向性について（ｱﾝｹｰﾄ配布） 

 

■第４回推進会議 

日時：令和４年２月下旬頃 

会場：瑞浪市保健センター３階大会議室 

内容：令和３年度の振り返り、令和４年度の計画 

講演会内容・開催日（予定）の決定 

 

（座長）議事３について、事務局から説明願います。 

（事務局） （レジュメに沿って説明） 

今年度及び次年度の会議内容や、市民講演会内容決定に関し、従前の方法から変更したい

部分がありますので、次のとおり提案いたします。 

   まず、当会議は年間４回開催予定であり、今回は第２回です。変更を考えているのは、次回の

第 3回目以降の会議内容についてです。事務局の提案としましては、まず、１月１５日の講演会終

了後に、第３回を開催し、講演会の振り返りを行うとともに、次年度の講演会の方向性に関するア

ンケートを返信用封筒とともに配布します。10日ほど返送期間を設け、集まった回答を事務局にて

取りまとめ、渋谷座長と協議の上、講師候補（３名程度）、開催候補日を選定します。その後、２月

下旬から３月初旬ごろに、第４回の会議を開催、議事は、令和３年度活動報告と令和４年度事業

計画とし、この時点で、次年度講演会の「開催予定日」及び、「講師候補者の優先順位」を決定し

ます。翌年度に入りましたら速やかに、事務局が決定内容に沿って、講師及び会場のスケジュー

ル調整を行い、令和４年度第１回の会議にて、確定内容についてご報告をする、こうした流れで考

えております。 

従前の方法ですと、講師・会場のスケジュール調整期間が短く、またそのために希望する時期

の会場予約が困難となること等の問題が生じているため、変更を提案するものです。 

委員任期は 2年となっておりますので、改選の年度については、新しく委員になられた方は、前

年度委員が決めた講演会を開催することになりますが、続投される委員もおられることや、新委員

の方も、初年度は男女共同参画の基本を学びながら講演会にご参加いただき、その経験を踏ま

た上で、2 年目の開催内容についてご討議がいただけるのでは、と考えております。みなさんから

のご意見をお聞かせください。 

（座長）今、委員を続投して下さっている方は、半数くらいおられるでしょうか。今年度新しく参加され

ている方、いかがですか。 

（委員）私は今年度から参加しています。初めて参加すると分からないことばかりですので、前年度

中にあらかじめ決まっていてもいいのかなと思います。 

（座長）続投されている方はいかがですか。 

（委員）問題ないと思います。 

（座長）前年度、内容を決めて下さった委員の方が、講演会に参加してくださるということもありますね。

他に何かありませんか。 

    （間） 

（委員）少し戻りますが、講演会のチラシを配布するにあたって、ターゲットとする年齢層はあります

か。 
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（事務局）どの世代の方にも来ていただきたいのですが、田巻先生と同世代の 30・40 代の子育て世

代の方にご参加いただきたいという思いがあります。 

（委員）40代、50代の方を中心に配ってみようと思ってみます。 

（座長）ありがとうございます。託児も無料ですのでお伝えください。また、高い年齢層の方であっても、

世の中がこんな風に変わってきたのか、と思っていただけるといいかと思います。 

（委員）今月 13 日に、市の人権啓発講演会に参加しました。この推進会議メンバーとしてチラシをい

ただきましたし、社会教育委員としても受け取りました。様々な会への働きかけは、されています

か。 

（事務局）チラシやポスターを約 65団体に送付する予定です。 

（委員）一人ひとりの手元に何回か届くと、「行こうかな」と思う方もあるかもしれません。 

（事務局）ありがとうございます。委員のみなさんから、「地元の会合用に○枚ください」とお声がけい

ただきましたら、準備いたしますのでおっしゃってください。また、事務局からも様々な方面に配布

いたします。どうかよろしくお願いいたします 

（座長）2 枚目を受け取った方には、「誰かに渡してね」と伝えるのもいいかもしれません。私は来月、

瑞浪地区まちづくり推進協議会の学習会や、瑞浪ライオンズクラブの会合にお邪魔しますので、

配布させていただこうと思っています。コロナ禍でもありますので、無理にということはありませんが、

こうした講演会が瑞浪市で行われることを多くの方に知っていただき、気持ちのある方にご参加い

ただければ、と思います。 

   他に何かありませんか。 

    （間） 

（座長）特にないようですので、「議事 3 今後のスケジュール」につきましては、事務局の提案どおりと

します。よろしくお願いします。 

これで議事が終了しましたので、事務局に進行をお返しします。みなさん、ご協力ありがとうござ

いました。 

（事務局）スムーズな進行をありがとうございました。 

 

４．その他 

（事務局）それでは続きまして、「４、その他」に移ります。 

事務局からの連絡はございません。 

本日の会議、全体を通してのご質問やご意見等、ございませんか？ 

（間） 

特にご意見はないようですので、これをもちまして、令和３年度 第２回瑞浪市男女共同参画社

会推進会議 を閉会します。長時間にわたり、お疲れ様でした。 

次回の第３回は、１月１５日（土）、講演会終了後に推進会議を開催しますので、よろしくお願い

します。なお、本日の議事録と講演会のスケジュール等の詳細につきましては、後日、郵送にてみ

なさまにお送りしますので、ご確認の上、講演会当日、ご参集願います。なお、直前の「開催通知」

は送付いたしませんので、ご注意願います。 

また、司会を務めていただきますお二人は、お忙しいところ大変申し訳ありませんが、司会台本の 

確認がございますので、この後残りいただきますよう、よろしくお願いいたします。 

それでは、本日は、ありがとうございました。お忘れ物のないよう気をつけてお帰りください。 

 

閉会 

     


